

Amherstburg, situé à quelques lieues de là. Plusieurs de ses détachements furent défaits par des parties de nos soldats et par les sauvages. Mais aucune de ces actions ne mérite l'admiration comme l'entreprise de Rolette.

Le *Hunter* était au port d'Amherstburg lorsque son commandant aperçut un vaisseau américain. Un homme de cette trempe devine les bons coups à faire ; aussi Rolette pensa qu'il devait y avoir à bord de la corvette ennemie quelque chose de précieux pour Hull, et qu'en le capturant il rendrait un grand service ; mais comment faire ? Il n'avait avec lui que huit hommes. N'importe, il n'hésite pas ; ses marins étaient Canadiens et il les connaissait. Nous laissons au Colonel Reynold le soin de raconter cet exploit vraiment remarquable :

“ Le 3 juillet, un brillant exploit fut accompli par le lieutenant Rolette, courageux petit canadien-français de Québec. Il était lieutenant dans la marine provinciale. Il se trouvait hors de son vaisseau dans un canot avec huit hommes quand il aperçut un vaisseau s'approchant avec les couleurs américaines. Il va droit à lui, l'aborde et se trouve au milieu des uniformes Yankees. Sans dire un mot, il place une sentinelle au coffre d'armes, une à l'échelle de dunette et une autre à la roue ; alors il donne à haute voix ordre de tirer sur quiconque résistera. A part l'équipage, il y avait à bord trente-trois soldats. Revenus de leur première surprise, les américains, commençaient à jeter des regards menaçants à leurs vainqueurs ; mais par bonheur, le vaisseau se trouvait tout près d'un moulin à vent sur la côte canadienne, autour duquel un parapet de billots donnait une apparence militaire. Rolette, avec la plus grande présence d'esprit, commande au timonier à haute voix de mettre le vaisseau sous les canons de la batterie. Ce sang froid eut l'effet voulu. Heureusement qu'un bateau qui venait de la rivière à ce moment avec des hommes et un officier lui aida à continuer cette prise qui était celle de Cayaga Packett.

Ce vaisseau contenait la caisse militaire, les bagages extra, les magasins militaires et médicaux et toute la correspondance de l'armée américaine de Hull. Cet exploit valut beaucoup à Brock.”

Cette action qui indique une audace et un sang froid imperturbable fut justement appréciée par les chefs.

Voici comment en parle le commandant de la marine provinciale à cette époque : George B. Hull :

A bord la “ Queen Charlotte ”

Amherstburg, Décembre 1812.

“ Je certifie, par ces présentes, que le lieutenant Rolette, de la